

025	UTBM Service communication	le journal de Saône et Loire	3 avril 2017
		Actu	diplôme rénovation énergétique - formation continue

Rénovation énergétique : un diplôme universitaire prévu pour septembre

En collaboration avec l'Université de Belfort-Montbéliard, l'association Autunois Morvan développement formation devrait accueillir dès septembre un diplôme de chargé d'affaires en rénovation énergétique. Un nouveau métier prometteur.

À son arrivée sur la plateforme de formation du Parc d'activités Saint-Andoche, ce nouveau cursus sera le premier du genre en Bourgogne Franche-Comté. Si le caractère universitaire de cette formation est à souligner, son contenu l'est tout autant puisque l'enjeu est de participer à l'émergence en France d'un nouveau métier. « Aujourd'hui dans le monde du bâtiment et de la rénovation énergétique performante, il reste un maillon manquant, celui du chargé d'affaires, un métier qui n'existe pas pour l'instant. Son rôle est de rentrer dans une maison à rénover et de prendre la problématique dans son ensemble, de l'isolation extérieure à la qualité de l'air intérieur. Sa deuxième mission concerne le suivi de chantier et surtout l'interface entre les différents corps de métiers », explique Hubert Joby, responsable de l'association Autunois Morvan développement formation (AMDF).

Pour des travaux cohérents

Dans le suivi des chantiers de rénovation, le chargé d'affaires est donc là pour vérifier la cohérence des travaux réalisés par les différentes entreprises, toujours dans un objectif de performances énergétiques. Une mission qui va plus loin que celle d'un coordinateur de chantier. « Il faut par exemple vérifier la jonction avec les éléments d'iso-



■ Le diplôme aborde toutes les spécialités de la rénovation énergétique, dont la ventilation et la qualité de l'air intérieur. Photo DR

lation lors de la pose d'une nouvelle fenêtre, ou encore voir comment faire traverser des câbles électriques ou des conduites dans un mur sans endommager le film d'étanchéité à l'air », détaille Hubert Joby.

Très technique, ce diplôme universitaire (DU) s'adresse en premier lieu aux professionnels du secteur du bâtiment,

notamment les chefs d'entreprise. C'est pourquoi la formation s'organise sur un rythme de deux jours par semaine afin de permettre la poursuite de leur activité. Mais elle peut également intéresser les salariés de bureaux d'études ou les personnels des services techniques de collectivités. « Le spectre des candidats est assez large. Cette forma-

« Contrairement à ce que certains disent, des choses se font à Autun. »

Hubert Joby, responsable d'AMDF

tion est également ouverte aux demandeurs d'emploi ou aux personnes en reconversion professionnelle, à condition d'avoir un bon bagage », précise le responsable d'AMDF.

Une opportunité à saisir

En septembre, le DU Chargé d'affaires en rénovation énergétique devrait accueillir huit premiers stagiaires, formés par des professionnels intervenant habituellement à l'Université de Belfort-Montbéliard. À terme, une douzaine de personnes devraient suivre chaque année cette spécialisation, à Autun pour la partie pratique et à Belfort pour la partie théorique.

« Contrairement à ce que certains disent, des choses se font à Autun. Ce diplôme s'intègre parfaitement dans la politique de notre territoire et constitue une opportunité pour nos entreprises de l'Autunois, qui doivent s'en emparer maintenant. Aujourd'hui, la rénovation thermique ne se fait qu'élément par élément. Le marché de la rénovation thermique dite performante, qui ne prend pas la maison dans son ensemble, ne demande donc qu'à se développer », défend Hubert Joby.

Nicolas Manzano

CONTACT AMDF : 03.85.82.06.11
ou formation.continue@utbm.fr